
Diputados cubanos son actualizados sobre la
recuperación en Pinar del Río

El Gobernador de Pinar del Río, Rubén Ramos Moreno, ofreció a los
diputados cubanos este lunes una información actualizada sobre la marcha
de la recuperación en el territorio tras el paso del huracán Ian el pasado 27
de septiembre.

Yaima Puig / René Tamayo, 12 de Diciembre de 2022

La agenda de trabajo de este X Periodo Ordinario de Sesiones de la IX Legislatura de la Asamblea
Nacional del Poder Popular incluyó también una información actualizada del Gobierno de Pinar del Río
sobre la marcha de la recuperación del territorio tras el paso del huracán Ian el pasado 27 de
septiembre.



De acuerdo con la explicación ofrecida a los parlamentarios, en esta sesión de trabajo correspondía al
Gobierno de la más occidental de las provincias cubanas hacer una rendición de cuenta acerca de su
labor en los últimos años, pero debido a las afectaciones provocadas por el evento meteorológico y el
actual contexto que vive el territorio, se decidió no realizar esa actividad en estos momentos.

Acerca de qué sucedió en los días previos a la llegada de Ian, las medidas adoptadas entonces y
posteriormente, qué se ha hecho en la provincia desde entonces y hacia dónde se encaminan las
acciones que a futuro deben continuarse desarrollando en el territorio detalló durante su intervención
el Gobernador pinareño, Rubén Ramos Moreno.

Según informó, cuantiosos y diversos son los daños dejados por Ian en la provincia, donde las huellas de
las afectaciones todavía no han podido ser borradas del todo en muchos lugares.

Tras recordar los principales daños dejados en todos los sectores por los efectos del fenómeno
climatológico, los diputados fueron actualizados sobre las acciones que llevan adelante para continuar
avanzando en los trabajos de recuperación.

Según se conoció se labora intensamente para cumplir la campaña de frío, se han sembrado 16 102 ha
de cultivos varios, y fueron recuperados más de 8 000 canteros de la agricultura que ya se encuentran
produciendo. En lo referido al tabaco, se supo que son incesantes los esfuerzos para asegurar la actual
campaña y lograr cumplir con todos los compromisos planificados.

Específicamente sobre el abasto de agua y la crítica situación que existía en la provincia, incluso antes
del paso de Ian, se enfatizó en las acciones que se han ido realizando en diversos puntos de la provincia
para devolver operatividad a todas las fuentes y a su vez llevar a cabo acciones de rehabilitación de las
redes en los municipios que han mejorado considerablemente la anterior situación.

Aun cuando toda la infraestructura económica y social del territorio sufrió daños de manera general, fue
el fondo habitacional el de mayores afectaciones, con daños en casi un 50% y más de 12 000 derrumbes
totales. Para acelerar el proceso de recuperación, se informó, se construyen varias comunidades con
viviendas de tipología 4 y se avanza en la entrega de módulos de viviendas de madera en zonas más
rurales de la provincia.

Es esta una de las tareas que mayores esfuerzos demandará en la provincia pues los recursos para su
total solución son cuantiosos y no todos están disponibles en estos momentos. Vital en ese camino son
las producciones que se logre concretar en la industria local de materiales de la construcción, un pilar
fundamental para avanzar en la recuperación de las viviendas.

De manera especial, se reconoció en la Asamblea el apoyo llegado a la provincia desde todos los
territorios del país, no solo en lo referido a las labores de rehabilitación de redes de comunicaciones y
eléctricas, sino también para acompañar diversas acciones que ha sido necesario emprender para
levantar poco a poco la provincia.

De proyecciones de trabajo habló también el Gobernador pinareño, quien aseguró que el seguimiento a
las acciones emprendidas es constante y se han diseñado e implementan mecanismos de control a
todos los niveles, con especial énfasis en los recursos destinados a la recuperación de la viviendas.

Tras la intervención de varios diputados, la primera secretaria del Comité Provincial del Partido en Pinar
del Río, Yamilé Ramos Cordero, reiteró el agradecimiento del pueblo pinareño a todo el pueblo de Cuba
por «el acompañamiento, la solidaridad y la sensibilidad» que hicieron llegar durante esos difíciles días
que sucedieron al paso devastador de Ian por la provincia.

Setenta y cinco días después, dijo, todavía permanecen brigadas de varias provincias y organismos que
continúan trabajando en la recuperación; su accionar ha sido imprescindible para seguir borrando en
Pinar las huellas de Ian.

Asimismo, reconoció la «participación, disciplina y comprensión del pueblo pinareño», e insistió en la
necesidad de seguir aprovechando todas las potencialidades de que dispone la provincia para
continuar avanzando en la recuperación.

El desafío a partir de ahora, significó el Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, es dar
seguimiento a todas estas tareas y trabajar para que la recuperación continúe avanzando.
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